

## Bientôt un centre national de l'industrie spatiale

Le ministre des Communications, Mme Jeanne Sauvé, a annoncé le 4 octobre les détails d'un programme en faveur des industries de pointe du secteur spatial, auquel l'on consacrerait \$20,4 millions.

Ce programme, qui durera jusqu'au printemps 1982, permettra de compléter et d'améliorer les installations du laboratoire David Florida, appartenant au Ministère et situé près d'Ottawa. L'industrie spatiale canadienne bénéficiera ainsi d'un centre national, entièrement équipé, d'essai et d'assemblage de satellites de télécommunication et de sous-systèmes spatiaux.

«Si nous voulons réduire le chômage et le déficit commercial, il n'est pas de meilleur placement des deniers publics, à l'heure actuelle, que les industries de pointe, comme les télécommunications et le domaine spatial où nous jouissons déjà d'une avance considérable», a dit le ministre.

L'une des retombées immédiates du programme sera de permettre à la Spar Aerospace Limited de Toronto et de Montréal d'assembler au Canada même, grâce aux nouvelles installations du ministère des Communications, le troisième satellite *Anik-C* de Télésat Canada. D'autres industries à travers le Canada pourront aussi avoir accès aux installations.

Le ministre a par ailleurs fait remarquer que le marché mondial des satellites, des stations terrestres et des systèmes et équipements qui s'y rattachent s'étend rapidement. «A mesure que les pays établiront leurs propres systèmes natio-

*(suite à la page 8)*

## Visite du ministre australien des Affaires étrangères

A l'invitation du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Don Jamieson, le ministre australien des Affaires étrangères, M. Andrew Peacock, a séjourné à Ottawa les 10 et 11 octobre.

Durant son séjour, M. Peacock a eu des entretiens avec M. Jamieson sur des questions bilatérales ainsi que sur des questions d'ordre international intéressant les deux pays.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures a offert un dîner officiel en l'honneur de son homologue australien.

## Inquiétude du Canada devant la situation au Liban

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Don Jamieson, a exprimé, au nom du gouvernement et du peuple canadiens, sa profonde inquiétude devant la montée de la violence au Liban. Les Canadiens sont grandement préoccupés par les destructions massives et sans distinction qui ont lieu dans la capitale libanaise et sa banlieue, ainsi que par le nombre considérable d'innocentes victimes tuées lors des combats. Ils sont aussi inquiets de ce que l'on ne progresse pas vers une solution politique.

Le gouvernement canadien lance un appel à toutes les parties concernées pour qu'elles travaillent à la mise en œuvre d'un cessez-le-feu immédiat et durable, leur permettant de décider de l'avenir politique du Liban. A cet égard, il est essentiel que toutes les parties fassent preuve de modération et de bonne volonté, afin d'en arriver à une solution qui respectera l'intégrité et l'indépendance du Liban et mettra fin à des flambées de violence qui répugnent au monde entier. *(Déclaration faite le 4 octobre.)*

## Programme pour l'accueil de réfugiés indochinois

Les membres de vingt familles indochinoises en provenance de la Thaïlande seront admis chaque mois au Canada à titre de réfugiés et notre pays contribuera pour \$500 000 aux opérations de secours en Thaïlande, par le truchement de l'Agence canadienne de développement international (ACDI).

La contribution de \$500 000 versée au Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés porte à \$24 millions l'aide totale que le Canada a offerte aux États de l'Indochine.

Le nouveau programme visant à aider l'immigration de familles indochinoises est analogue à celui de janvier dernier, par lequel le Canada consentait à accepter tous les mois 50 familles vietnamiennes qui avaient fui dans de petites embarcations. Depuis 1975, le Canada a accueilli au-delà de 7 000 réfugiés de l'Asie du Sud-Est.

Les deux ministres ont souligné le triste état dans lequel se trouvent ceux qui ont quitté le Kampuchea (ex-Cambodge) pour la Thaïlande, ajoutant que l'on apporterait une attention spéciale à ce groupe représentant environ 15 p.c. des 100 000 réfugiés indochinois en Thaïlande, sinon davantage. Les réfugiés en Thaïlande viennent du Vietnam, du Kampuchea et du Laos.

M. Jacques Couture, ministre de l'Immigration du Québec, a offert l'assistance de cette province dans le choix et l'établissement au Québec de plus de la moitié des familles qui seront admises aux termes de ce nouveau programme.

M. Cullen a expliqué que la sélection des familles de ce nouveau programme se concentrerait sur celles qui pourront le

mieux s'établir au Canada et qu'à cette fin la Commission de l'emploi et de l'immigration du Canada cherche l'aide d'organisations bénévoles.

Le ministre a aussi noté que des comités avaient été formés au sein de diverses collectivités dans le but d'accueillir les réfugiés indochinois et de les aider à s'adapter à leur nouvelle vie au Canada.

En plus, a souligné M. Cullen, des groupements intéressés peuvent aussi exprimer leur sollicitude en participant à un programme reconnu par la nouvelle Loi sur l'immigration et le Règlement. Aux termes de ce programme, des organismes canadiens ou des groupements d'au moins cinq citoyens canadiens ou résidents permanents, âgés de 18 ans ou plus, peuvent offrir de «répondre» pour une ou plusieurs familles de réfugiés. Une fois acceptés en tant que répondants, ceux-ci se chargent d'apporter une aide matérielle immédiate, un appui moral à plus long terme et une assistance au rétablissement.

## Résultats des élections partielles

A la suite des 15 élections partielles du 16 octobre, le Parti conservateur a gagné trois sièges. Ses candidats ont été élus ou réélus dans dix circonscriptions (six en Ontario, un en Colombie-Britannique, un au Manitoba, un en Nouvelle-Écosse et un au Nouveau-Brunswick).

Les libéraux ont gagné deux sièges au Québec, les nouveaux démocrates deux (en Ontario et à Terre-Neuve) et le Parti du crédit social a gagné dans une circonscription du Québec.